

3 février 2025

Bonjour tout le monde,

Après une première semaine hyper chargée, Claire et moi prenons le temps de souffler un peu et je vous écris enfin le premier chapitre de ce blog.

Lorsqu'on revient après un an nous retrouvons la maison et le jardin IMPECCABLES, mais il y a tant à faire avant de retrouver notre petite routine : Réinstaller nos chambres et la cuisine, changer nos euros en Frw(le change est excellent cette année), acheter nos cartes de tél et l'abonnement Wifi, refaire des provisions et embrayer de suite pour traiter en urgence les cas les plus difficiles ...

Ce sera Samuella (5e primaire) que nous avions eu la faveur exceptionnelle de pouvoir inscrire en pension (il n'existe pas d'internat en primaire au Rwanda) et nous la croyions donc à l'abri... Elle s'est fait renvoyer de l'école car elle fugue sans arrêt, ramène tabac et alcool, ne fait strictement RIEN en classe, et est totalement ingérable...on est sans nouvelles d'elle depuis une semaine.

Nous allons commencer nos visites à toutes les familles en recevant les 5 finalistes qui étaient tous parrainés et ont obtenu leur diplôme de fin d'humanités, ils sortent tous parfaits bilingues Kiniarwanda/anglais.

J'envoie alors un Rapport de clôture à chaque parrain/marraine.

Honorine, la fille de Françoise, a terminé avec 55 %.

Ses résultats ne lui permettront pas d'obtenir une bourse d'études, elle a trouvé un petit boulot où elle se fait honteusement exploiter...

Nous la poussons à chercher de suite autre chose et lui donnons tous les conseils en ce sens.



Antary, a de suite trouvé un boulot de manager dans un hôtel où il gagne un petit salaire de 180 000 Frw, il y est nourri mais pas logé.

Nous réalisons que ces enfants qui vivent pensionnaires depuis 7 ans et n'ont jamais connu une vie de famille n'ont AUCUNE NOTION de la gestion d'un budget.

Avec son petit salaire, il a de suite loué une maison 2 chambres, salon, salle de douche pour 120 000 Frw (alors que la plupart de nos familles vivent dans des chambrettes à 20 à 40 000 Frw)

Sa tante qui l'avait recueilli à la mort de ses parents lui a dit que « comme il gagnait sa vie, il devait à présent assumer la charge de sa petite soeur Muna » également pensionnaire et parrainée, et il a donc loué cette maison pour qu'elle ait sa chambre pendant les vacances.

Nous allons donc très vite organiser une réunion de tous nos finalistes pour leur apprendre les bases, et entre autre leur recommander de prendre une mutuelle (3 € par famille et par an) etc...



Elisabeth, la fille adoptive de Spéciose a terminé avec la grande distinction , 89,14% et a postulé pour une bourse qu'elle obtiendra sûrement.

Elle a reçu pour la féliciter, un ordinateur que nous avions reçu d'un sponsor Canadien.

Elle veut poursuivre des études en informatique commerciale, les cours commencent en septembre.D'ici là, elle fait son service civil de 2 mois, obligatoire, et travaille pour 1500 Frw dans une usine de triage de café ou elle reçoit un repas par jour, elle vit chez Spéciose)

Nous lui conseillons de trouver un autre job où elle pourrait gagner 10 fois plus....



Claudine, la fille de Dorcas, a terminé avec 79,4% elle obtiendra donc sûrement une bourse pour faire des études de comptabilité (3 ans)

Elle a été fêtée dans sa famille élargie comme une héroïne car elle est la toute première de sa famille à obtenir un diplôme d'humanités...

Nous l'encourageons à trouver un petit job et à bien s'occuper des devoirs de son petit frère car sa Maman est illettrée. Nous sommes heureux d'apprendre que sa petite soeur est inscrite dans un jardin d'enfant où elle reçoit (comme tous les enfants du Rwanda) un repas gratuit à midi, mais un peu consterné d'apprendre que sa classe compte... 150 enfants (pour 1 professeur).

Paul : lorsque nous avions accueilli Paul chez Apécos, il était au plus bas après une fugue et une tentative de suicide ratée...

Le voilà, souriant, méconnaissable, avec un diplôme de soudeur en poche.

Il a adoré sa formation et veut en faire son métier.

Il dispose du petit matériel nécessaire, (lunettes, scie à métaux, etc...et s'il achète un poste à souder et une ponceuse, il pourra intégrer un atelier où il travaillera pour réaliser les commandes en touchant un salaire.

Si il trouve un client personnel, il pourra y réaliser sa commande mais devra se charger de la livraison. La petite épargne sur son parrainage devrait lui suffire pour acheter ce matériel.



Je terminerai ce blog aujourd'hui pour rassurer tout le monde à propos des évènements à Goma.

Ces évènements sont strictement limités à la frontière nord du pays et nous n'avons bien sûr pas l'intention d'y faire du tourisme...

Nous suivons chaque jour les nouvelles sur le téléphone de Claire (Classique 21) et sommes consternés d'entendre le son de cloche tendancieux et complètement à côté de la plaque que vous recevez...

Personne ne sait en Belgique que la semaine passée l'armée Rwandaise a neutralisé les 280 mercenaires Roumains, payés par le Congo 500 dollars par jour pour « envahir » le Rwanda.

Ils ont juste franchi la frontière pour être capturés et désarmés par l'armée Rwandaise et immédiatement embarqués dans des avions pour les ramener chez eux.

Nous avons vu les images de ces troupes de soldats, calmes, non ligotés, attendant gentiment de rentrer chez eux...

Je ne veux pas m'occuper de politique, mais sachez qu'il faut prendre avec des pincettes tous les échos qui vous parviennent à propos du Congo :

Ce pays a tant de richesses que convoitent les Européens et toutes les autres puissances mondiales que personne ne prendra le risque de critiquer ou contester ce qui s'y passe vraiment...